
どんぐりネットワーク茅野  茅野市⼦育て応援アンケート 2023 回答編（2023-08-31 公開版）
【質問４】その他の困りごと・課題やアイディアを教えてください。／ゆめやアイディア、こんな茅野市になっ
たら良いなぁなど、なんでも⾃由に意⾒や要望をお書きください。
 ◆良い点が含まれる回答
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No. 記述回答 分類

3

市⺠の⼒やボランティアは重要だが、そもそも⾏政の⾜りない部分を補う点で、何らかの⽀援
はあっていいのではないか。また、計画、実⾏、検証など、あらゆる段階で市⺠の声を取り⼊
れる（ただの懇談だけでなく、熟議の場として）仕組みを確⽴していってほしい。

※どんぐりのみんさん、アンケート、お疲れ様です。結果の発信、結果を受けた共有の場な
ど、ぜひ、発展的に活かしていってください。応援しています。

［⾏政（ソフト⾯）］
［その他］

5 ☆ 仕事が⼗分にある（⾃分に合った仕事が選べる） ［その他］

18

環境館はとても良いポテンシャルがあるかと思います。リサイクルや、不要なものを交換して
するなど（ローリング）もっと拡⼤して、広報もしっかりし、掲⽰板など設置していただき、
⼤型家具や農具、畑がかします〜など、市⺠の情報交換もできたり、ゴミの分別をもっとしっ
かり⾏い（徳島のゼロウェイストセンターを参考にしてください）リサイクル、アップサイク
ル、ローリングの意識をもっとひろげていける施設にしていただけたら嬉しいです。
駐⾞場で⽇曜⽇にマルシェやフリマを⾏うなど、地域の活性もあれば、市⺠の意識もかわっっ
ていくんではないかと。
ゼロカーボンや環境のこと、ゴミに対する意識をアピールする場は必要だと思います。
⽩樺湖や蓼科湖など、移住者が多い場所や⼭の観光地、別荘地では無農薬野菜などのマルシェ
がありますが、町中で定期的に⾏われていないので、あればいいなと⼼から思います。
宜しくお願い致します。

［⾏政（ハード⾯）］
［情報共有・広報］
［イベント］

［移住定住促進］
［リサイクル］

105
現状、たくさんの体験や学びの場があって良いと思います。そのよう場所に参加しない=関⼼
がない、というだけではないです。なぜ参加しない、できないのかを踏まえながら強制しない
地域協働であればいいと思います。

［地区］

121
都内にもアクセスがいいしとてもいいところなのに⼦供世代の移住者が少ないと思う
伊那市のようにアピールすればいいのにと思う
永明地区の⼦供の減少も⼼配

［移住定住促進］
［情報共有・広報］

205

スポーツでも⾳楽でもパソコンでも、習い事とか地域のサークルみたいなのに、⼦どもが何か
しら参加してるといいなぁと思います。学校以外の繋がりができるし、家でゲームやテレビば
かりでなくなるし。／耕作放棄地が⽬につくが、農家さんがもっと増えて元気になるといい
なぁ。⽇本の⾷糧⾃給も安⼼。／のらざあ、は意外と使える。もっと利⽤者増えて利⽤料が下
がって、学校の帰りにも使えるといいなぁ。今は丁度よい時間のバスがないので。／お昼に防
災無線などで放送される⾳楽を⻑野っぽい曲（信濃の国︖）か茅野っぽい曲（どんぱん︖）に
変えてほしい。いやでも愛着が増すと思う。

［スポーツ・習い事］
［⾷サポート］
［交通機関］
［その他］

［情報共有・広報］


